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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO  2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 3/2019 4 

Aos treze dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do 8 

Magnífico Reitor, Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

Universitário - COU, com a presença dos Conselheiros Andrea Tedesco, César Augusto 10 

Galvão Arrais, Cristina Berger Fadel (suplente), Emerson Martins Hilgemberg, Eunice de 11 

Morais (suplente), Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista 12 

Mazurek, Giovani Marino Favero, Ione da Silva Jovino, Irvana Chemin Branco, Ivo Mottin 13 

Demiate, João Manoel Grott, Jucélia de Fátima dos Anjos (suplente), Ligia Paula Couto, 14 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Luís Antonio Pinheiro, Luiz Alexandre Gonçalves 15 

Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon gomes Vaz, 16 

Mauricio Zadra Pacheco, Paola Andressa Scortegagna, Ricardo Zanetti Gomes, Roseli 17 

Ferraz (suplente), Silvana Oliveira, Silvio Luiz Rutz da Silva, Telma Passos, Valquiria 18 

Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos 19 

servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro e 20 

Luiz Gustavo Barros, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos 21 

Representantes do Governo Estadual Irvana Chemin Branco e Décio Sperandio, na 22 

qualidade de titular e suplente, respectivamente, junto ao Conselho Universitário da 23 

Universidade Estadual de Ponta Grossa; 2 - Posse dos Representantes dos Agentes 24 
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Universitários Valquíria Nanuncio Chochel e Jucélia de Fátima dos Anjos, na qualidade de 25 

titular e suplente, respectivamente, junto ao Conselho de Administração e Conselho 26 

Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa; 3 - Outorga da Medalha do 27 

Mérito Universitário à professora Leila Issa Rickli; 4 - Outorga da Medalha do Mérito 28 

Universitário à professora Olinda Thomé Chamma; 5 - Ciência e aprovação das Atas no 29 

02/2018 referente reunião realizada no dia vinte e um de maio de dois mil e dezoito, no 30 

03/2018 referente reunião realizada no dia cinco de junho de dois mil e dezoito  e no 31 

04/2018 referente reunião realizada no dia quatorze de junho de dois mil e dezoito; 6 - 32 

Processo nº 05.748/2019 e nº 06.130/2019. Interessada: Comissão Própria de Avaliação 33 

- CPA. Assunto: Escolha do Representante dos Agentes Universitários junto a Comissão 34 

Própria de Avaliação, da UEPG. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 7 - Processo nº 35 

13.162/2018. Interessada: Diretoria de Avaliação Institucional - DAI/PROPLAN. Assunto: 36 

Relatório Síntese de Avaliação Externa dos Cursos de Pós-Graduação Stricto sensu, 37 

período de 2004 a 2013, da UEPG. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 8 - Processo nº 38 

02.164/2019. Interessada: Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN. Assunto: Novo 39 

Regimento Interno da Comissão de Gerenciamento de Resíduos da Universidade Estadual 40 

de Ponta Grossa. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 9 - Processo nº 04.603/2019. 41 

Interessado: Museus Campos Gerais. Assunto: Indicação de nomes para nominar espaços 42 

no Museu Campos Gerais. Relatora: Conselheira Cloris Regina Blanski Grden; 10 - Processo 43 

nº 03.888/2019. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: 44 

Alteração da Resolução UNIV nº 028/2018, relativa à data do Vestibular de Verão 2019, 45 

da UEPG. Assunto: Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 11 - Processo nº 46 

06.076/2019. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta 47 
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do Calendário do Curso de Medicina, para o ano letivo 2019/2020, da UEPG. Relatora: 48 

Conselheira Ligia Paula Couto; 12 - Processo nº 19.000001535-2. Interessada: Pró-49 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário Universitário para 50 

o ano letivo de 2020, da UEPG. Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 13 - Processo nº 51 

19.000001538-7. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 52 

Proposta do Calendário para os Cursos de Graduação, Campus Telêmaco Borba, para o 53 

ano letivo de 2020, da UEPG. Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 14 - Processo nº 54 

19.000001541-7. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 55 

Proposta do Calendário Universitário dos Cursos de Educação a Distância, para o ano 56 

letivo de 2020, da UEPG. Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 15 - Processo nº 57 

16.310/2017. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: 58 

Proposta da Comissão de Análise para publicização dos Mapas de Distribuição de Aulas 59 

e Atividades Docentes, da UEPG. Relator: Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis. Constatada 60 

a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os 61 

presentes iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os procedimentos de leitura do 62 

Termo de Posse e Exercício dos Representantes   do Governo Estadual Irvana Chemin 63 

Branco e Décio Sperandio, na qualidade de titular e suplente, respectivamente, junto ao 64 

Conselho Universitário e das Representantes dos Agentes Universitários Valquíria 65 

Nanuncio Chochel e Jucélia de Fátima dos Anjos, na qualidade de titular e suplente, 66 

respectivamente, junto ao Conselho de Administração e Conselho Universitário da 67 

Universidade Estadual de Ponta Grossa; após a leitura do Termo de Posse e Exercício os 68 

Representantes foram convidados a assiná-lo; ato contínuo o Presidente passou a palavra 69 

ao cerimonial que procedeu a leitura do Termo do ato de Outorga da Medalha do Mérito 70 

Universitário às professoras Leila Issa Rickli e Olinda Thomé Chamma. A Conselheira Maria 71 
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Salete Marcon Gomes Vaz, em homenagem à Professora Leila Issa Rickli, fez um breve 72 

relato da trajetória de sua carreira dedicada à informática e à computação na UEPG, 73 

deixando muitas contribuições, dentre elas, a implantação do Centro de Processamento 74 

de Dados - CPD, atualmente Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI, também tendo 75 

chefiado aquele órgão por vários anos; quando da criação do Curso de Informática na 76 

UEPG, foi professora da primeira disciplina ministrada da linguagem de programação 77 

COBOL (Common Business Oriented Language); foi responsável pela implantação do 78 

primeiro vestibular informatizado da UEPG; destacou ainda, sua participação em 79 

atividades extensionistas e a contribuição para a construção do Centro de Inclusão Digital, 80 

no Campus Uvaranas, através de projeto financiado e em parceira com a Prefeitura de 81 

Ponta Grossa; finalizou declarando que foram muitas as contribuições acadêmicas e 82 

administrativas prestadas pela Professora Leila Issa Rickli e diante disso, a Universidade 83 

em respeito ao seu trabalho dedicado e competente, realizado para a UEPG e aos colegas 84 

e alunos, lhe outorgou a Medalha do Mérito Universitário. A Presidência procedeu a 85 

entrega da referida Medalha. Em seguida retomando a cerimônia, para prestar 86 

homenagem à Professora Olinda Thomé Chamma, foi convidado o Professor Miguel 87 

Archanjo de Freitas Júnior para fazer uso da palavra que destacou o trabalho relevante 88 

da professora, lembrando que foi professora na Educação Básica, atuando não somente 89 

como professora de Matemática, mas também como Coordenadora Pedagógica na área 90 

de Matemática; expôs que foi Coordenadora Institucional da Comissão Temporária das 91 

Licenciaturas, criada no ano de dois mil e dois, a fim de auxiliar na adaptação dos cursos 92 

de licenciatura na UEPG, as Diretrizes Curriculares Nacionais, bem como as Diretrizes 93 

Curriculares Nacionais para formação de professores da Educação Básica, desse modo, 94 

em dezembro de dois mil e oito, sob coordenação da Professora Olinda Thomé Chamma, 95 

foi transformada na Comissão Permanente das Licenciaturas - COPELIC, diretamente 96 
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vinculada à Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD; ressaltou que foi através da 97 

liderança da Professora que se instituiu o Colegiado de Curso das Licenciaturas dando 98 

identidade às Licenciaturas, que em sua gestão foi criada a disciplina articuladora, 99 

tornando-se uma prática diferenciada desses cursos na UEPG; ressaltou ainda, ser uma 100 

pessoa incansável, organizada, preocupada com cada detalhe, mas com amor 101 

incondicional às licenciaturas e aos alunos; encerrando expressou que a concessão desta 102 

honraria teria o intuito de destacar o conjunto das suas ações, mas que seria impossível 103 

relatar num curto espaço de tempo, em especial, pela sua atuação em prol das 104 

licenciaturas da Instituição. Seguidamente o Presidente procedeu a entrega da Medalha 105 

do Mérito Universitário e a Professora Olinda Thomé Chamma agradecendo a 106 

homenagem, destacou que o trabalho junto à COPELIC, só fora possível porque da 107 

Comissão participaram professores compromissados, munidos do bem fazer e dispostos a 108 

enfrentar desafios e indiscutivelmente se propuseram a tornar as licenciaturas da UEPG 109 

reconhecidas dentro e fora da Instituição; agradeceu aos alunos que foram a razão do seu 110 

agir profissional, que muitas vezes se confundiram com sua própria maneira de ser; 111 

finalizou externando os ensinamentos adquiridos de seus pais como norma de vida, 112 

“trabalhar com dignidade e servir com amor”. Na sequência a Professora Leila Issa Rickli 113 

agradecendo a homenagem, lembrou da luta e das dificuldades enfrentadas para 114 

implantação da Informática na Instituição, tendo sido gratificante. O Senhor Presidente 115 

agradecendo a trajetória das homenageadas que conseguiram transcender suas áreas 116 

específicas e se tornaram essenciais para a Universidade; lembrou que nesse ano a UEPG 117 

completaria cinquenta anos enquanto Universidade, e setenta anos desde as primeiras 118 

faculdades, sendo uma história de gerações construída coletivamente, assim, sendo 119 

determinante, o papel e o trabalho das professoras homenageadas, para a Universidade; 120 

retomando a pauta respectiva, justificou a ausência do Senhor Vice-Reitor Professor 121 
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Everson Augusto Krum que estaria participando de evento oficial em Brasília; colocou em 122 

aprovação as Atas números 02/2018 referente reunião realizada no dia vinte e um de 123 

maio de dois mil e dezoito,  03/2018 referente reunião realizada no dia cinco de junho de 124 

dois mil e dezoito e 04/2018 referente reunião realizada no dia quatorze  de junho de dois 125 

mil e dezoito e não havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade. Dando 126 

prosseguimento procedeu a chamada dos processos inseridos na pauta respectiva para 127 

pronunciamentos de destaque quando houve menção ao item 6 pela Conselheira Andrea 128 

Tedesco, item 12 pela Conselheira Valquíria Nanuncio Chochel e item 15 pelo Conselheiro 129 

Marcos Vinicius Fidelis. Dado início a discussão dos processos objetos de destaque, a 130 

Conselheira Andrea Tedesco informou que os PROCESSOS Nº 05.748/2019 e Nº 131 

06.130/2019 destacados referem-se as inscrições para representante da carreira de Agente 132 

Universitário junto a Comissão Própria de Avaliação - CPA  e conforme disposto no 133 

parágrafo quinto da Resolução UNIV nº 39/2009, o representante deveria ser escolhido 134 

por esse Conselho dentre os candidatos inscritos; informou que houve a inscrição dos 135 

servidores Clayton Krasnhak e Jeverson Machado do Nascimento e que os mesmos se 136 

encontrariam presentes a fim de proceder defesa de suas candidaturas. Primeiro a 137 

manifestar-se o candidato Jeverson Machado do Nascimento ressaltou a importância da 138 

Avaliação Institucional na CPA, sendo um importante instrumento de autoconhecimento, 139 

bem como para o planejamento de ações futuras na Instituição; expôs que, formou-se em 140 

História na UEPG, tendo cursado também Especialização e Pós-Graduação Stricto sensu 141 

em Linguagem, Identidade e Subjetividade; destacou ser agente universitário desde dois 142 

mil e onze, tendo trabalhado na Biblioteca, na PROGRAD e atualmente lotado na Pró-143 

Reitoria de Recursos Humanos - PRORH; finalizou informando que gostaria muito de 144 

colaborar nas tarefas, bem como nas discussões e proposições junto a CPA. Próximo a 145 

fazer uso da palavra o candidato Clayton Krasnhak informou ser servidor na UEPG desde 146 
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dois mil e nove, que trabalharia na Seção de Obras da Prefeitura do Campus Universitário 147 

- PRECAM, possui graduação em Matemática e atualmente cursa Engenharia Civil; 148 

destacou sua afinidade com planejamento e organização, colocando-se à disposição para 149 

integrar a CPA. O Presidente solicitou aos candidatos que se retirassem para que os 150 

Conselheiros procedessem a votação. Na sequência, quando o Presidente colocou em 151 

votação, houve o questionamento se a votação seria secreta. O Senhor Presidente, 152 

lembrou que no Conselho nunca foi realizada votação secreta. A Conselheira Andrea 153 

Tedesco sugeriu a ordem de inscrição dos candidatos para votação, informando que o 154 

candidato Jeverson Machado do Nascimento foi o primeiro a se inscrever. A Conselheira 155 

Valquíria Nanuncio Chochel manifestou-se fazendo uma ressalva para que em próxima 156 

votação nessa circunstância, houvessem critérios para a escolha, lembrando que o 157 

candidato Jeverson Machado do Nascimento era conhecido por todos, uma vez que já 158 

havia sido representante no Conselho e que o candidato Clayton Krasnhak já não era tão 159 

conhecido. O Presidente destacou que os critérios seriam os que constam no Edital. A 160 

Conselheira Andrea Tedesco esclareceu que nos processos constam os currículos dos 161 

candidatos e que esses ficaram disponíveis na pauta da reunião para acesso dos 162 

Conselheiros. A Presidência destacou que só poderiam votar os conselheiros titulares 163 

presentes, ou suplentes na ausência dos titulares. Assim, procedeu-se a votação, que após 164 

a contagem computou dezessete (17) votos para o candidato Jeverson Machado do 165 

Nascimento e doze (12) votos para o candidato Clayton Krasnhak. O Presidente declarou 166 

vencedor o candidato Jeverson Machado do Nascimento como representante dos Agentes 167 

Universitários junto a CPA. Retomando a pauta dos processos objetos de destaques, a 168 

Conselheira Valquíria Nanuncio Chochel, referente ao item 12, PROCESSO Nº 169 

19.000001535-2, que trata da proposta do Calendário Universitário para o ano letivo de 170 

dois mil e vinte da UEPG, questionou a respeito de duas semanas específicas, citando-as 171 
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como sendo as semanas de sete a dez de julho e oito a onze de dezembro e que constam 172 

no referido calendário como recesso acadêmico e docente, solicitando justificativa para o 173 

recesso ser docente e não administrativo também; informou que seu questionamento seria 174 

para posteriormente informar aos demais agentes universitários que com certeza 175 

questionariam a respeito. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani corroborou o 176 

questionamento da Conselheira, uma vez que os docentes e os agentes universitários tem 177 

o mesmo critério de férias, dessa forma, sugeriu alterar no calendário a legenda deixando 178 

apenas como recesso acadêmico; salientou que os professores não teriam prerrogativas de 179 

ter mais recessos do que os agentes universitários. O Presidente agradeceu a contribuição 180 

das Conselheiras e colocou em discussão a alteração na legenda com a exclusão da 181 

palavra “docente”. A Conselheira Ligia Paula Couto mencionou que a alteração também 182 

deveria ser feita no calendário de Telêmaco Borba. Não havendo manifestações, foi 183 

aprovado por unanimidade. O Presidente solicitou aos representantes dos Agentes 184 

Universitários que divulgassem junto aos seus representados a questão das férias, 185 

informando que ocorreriam poucas alterações do que já vinha acontecendo em anos 186 

anteriores; lembrou que a maioria dos Agentes Universitários continuaria tirando férias no 187 

mês de janeiro e que o termo férias coletivas não seria mais utilizado, pois embora fossem 188 

férias coletivas havia os plantões, porém isso não ficava visível à comunidade, denegrindo 189 

a imagem da Universidade. Retomando a pauta, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis 190 

relatou o item 15, PROCESSO Nº 16.310/2017, proposta da Comissão de Análise para 191 

publicização dos Mapas de Distribuição de Aulas e Atividades Docentes, ressaltando que 192 

a Comissão, formada pelos professores Antonio José Camargo,  Bruno Pedroso, Dirceia 193 

Moreira,  Fábio André dos Santos, além do próprio Conselheiro, definiu o Mapa de 194 

Distribuição de Aulas e Atividades Docentes como uma ferramenta importante de 195 

transparência e que a mesma precisaria de revisão para melhor refletir as atividades de 196 
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docência na UEPG; expôs que as reuniões foram objetivas e que também foram 197 

chamados a participar os Diretores de Setor; solicitou que se projetasse o modelo 198 

elaborado pela Comissão, composto do Mapa de Aula já utilizado com as devidas 199 

adequações para o formato da internet, contendo as relações de aulas presenciais de 200 

Graduação e Pós-Graduação, com os horários de aula, sala, professores e alunos 201 

matriculados alcançados através de link, currículo Lattes e opção de inclusão de 202 

atividades diversas, com informações que seriam fornecidas pelo professor e cuja inclusão 203 

seria através do Professor online. Em seguida o Diretor do NTI, Luiz Gustavo Barros, 204 

procedeu explicação mais detalhada do quadro. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis 205 

ressaltou que essencialmente seria o Mapa de Aulas conforme solicitação dos Diretores de 206 

Setor com as devidas adequações, principalmente nos aspectos da transparência. A 207 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz manifestou-se expondo que a  sugestão do 208 

Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - SCATE teria sido em manter o Mapa que 209 

atualmente estaria no sistema, acrescentando-se o link do currículo Lattes do professor e 210 

que particularmente achou a estrutura apresentada muito grande e espaçosa, além de 211 

não ter boa apresentação; argumentou ainda que o Mapa de Atividades atual 212 

apresentaria mais clareza e que poderia se acrescentar àquela estrutura o que estaria 213 

faltando.  A Conselheira Silvana Oliveira ressaltou a necessidade e a urgência de se 214 

rediscutir e estabelecer um novo modo de apresentação do Mapa, uma vez que da 215 

maneira como encontra-se atualmente, seria apenas um instrumento administrativo e 216 

não um instrumento de transparência; sugeriu a inclusão de uma aba para as atividades 217 

de Orientação, como os Trabalhos de Conclusão de Curso na Graduação, uma vez que 218 

essas preveem um cômputo de carga horária e as orientações na Pós-Graduação, mesmo 219 

que nesse caso não seja computada carga horária; sugeriu que também fossem incluídas 220 

as atividades nos cursos de Educação a Distância - EaD, embora também não resultem 221 
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em carga horária, destacando tratar-se de atividade institucional, dessa forma, 222 

explicitaria também um perfil de atividades do docente. Manifestando-se, o Presidente 223 

reiterou que dessa forma demonstraria o comprometimento dos docentes e destacou a 224 

importância da transparência como um compromisso de todos, um princípio que deve 225 

nortear todos que defendem a universidade pública gratuita e de qualidade. O 226 

Conselheiro Maurício Zadra Pacheco questionou se haveria algum tipo de controle ou 227 

aprovação por parte das coordenações ou chefias, ou se o docente colocaria somente o 228 

que desejar. O Diretor do NTI, Luiz Gustavo Barros, explicou que as informações descritas 229 

seriam de responsabilidade do docente. O Senhor Presidente destacou que a Comissão 230 

apresentou um modelo que, sendo aprovado por esse Conselho, seria desenvolvido e após, 231 

devendo retornar para aprovação. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani lembrou 232 

que em reunião com a Comissão ficara definido que o modelo a ser utilizado seria o Mapa 233 

de Aula e Atividades, pois tratar-se de um instrumento administrativo, porém de maior 234 

transparência e que seria acrescentado um local para inserir o link do currículo Lattes; 235 

expôs que, o modelo apresentado ficou muito grande, dificultando a compreensão do 236 

mesmo; justificou que não haveria razão em despender tempo em alterar um formato de 237 

instrumento que já existe, bastando apenas, fazer as alterações necessárias. O Diretor do 238 

NTI explanou que o formato da apresentação estaria aberto à discussão se buscando o 239 

formato mais viável e que mais agradar a todos; explicou que o mapa atual é um arquivo 240 

no formato PDF, estático, não se conseguindo fazer qualquer inclusão, isto é, possui 241 

funcionalidade limitada. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani manifestou a 242 

importância da explicação dada pelo Diretor do NTI, a fim de se entender melhor, 243 

questionou se então, haveria a substituição do formato do mapa, uma vez que o anterior 244 

estaria numa plataforma superada. A Presidência manifestou-se informando que a 245 

Instituição estaria se preparando para uma tecnologia mais atual, voltada também para 246 
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formatos telefônicos, ou seja, a centralização dos dados num mecanismo de informática 247 

que seja completamente moderno, permitindo relatórios e utilização transparente por 248 

toda comunidade; destacou ainda que as Universidades vêm sendo cobradas pelo 249 

Tribunal de Contas do Estado do Paraná - TCE-PR, pela Superintendência Geral da 250 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI e pelo Ministério Público - MP, expondo que 251 

a UEPG até o momento não foi oficiada a respeito; salientou que a proposta seria uma 252 

solução inteligente, não burocrática, daí a necessidade de um investimento nessa área, 253 

assim o mapa disponibilizado seria insuficiente para as questões de gestão de recursos 254 

humanos. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis reiterou que as informações que constam 255 

no quadro apresentado, seriam exatamente os mesmos do mapa de aula, que não houve 256 

subtração ou alteração de informações; ressaltou que existiria uma adequação 257 

tecnológica para a visualização dos dados, assim as informações no modelo atual seriam 258 

transferidas ao novo formato. A Conselheira Silvana Oliveira novamente destacou a 259 

importância de constar no Mapa de Aulas as atividades da EaD. O Presidente discorreu 260 

ainda que não haveria óbice jurídico nem administrativo em se colocar o EaD nos Mapas 261 

de Aula, dentro da categoria de bolsa com todas as informações explicitadas como as 262 

datas das disciplinas ministradas e orientações, inclusive disciplina modular, que alguns 263 

cursos possuem e que não seriam ministradas o ano inteiro, salientando que a ideia seria 264 

que o programa fique aberto para esse tipo de informação. O Diretor do NTI, Luiz 265 

Gustavo Barros, lembrou que até o momento, os relatórios atuais seriam mais focados na 266 

pontuação da Política Docente e não na transparência para a sociedade, assim, o objetivo 267 

seria da demonstração das todas as atividades desenvolvidas na Universidade. A 268 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz argumentou que não se justificaria a 269 

substituição do Mapa de Aulas e Atividades por questões tecnológicas, uma vez que o 270 

mesmo mostraria todas as disciplinas, número de alunos, carga horária, datas, as 271 
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atividades de ensino, pesquisa e extensão, expondo que a discussão na Comissão teria sido 272 

de somente se acrescentar informações; manifestou-se favorável à manutenção da 273 

estrutura já existente. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani mencionou que, 274 

embora o instrumento interno que já estaria pronto, mas, sendo um instrumento em 275 

formato PDF, inerte, seria uma ferramenta que não funcionaria mais e ressaltou que, se 276 

existe um sistema em desenvolvimento, nos mesmos moldes, que traria mais facilidade 277 

em todos os controles, não haveria objetivo em se continuar a discussão, ressaltando que 278 

seria uma questão de se ajustar as informações necessárias. O Presidente explicou que o 279 

sistema seria ajustável, com dados que podem ser de acesso apenas do Chefe de 280 

Departamento, da Reitoria ou das Pró-Reitorias e os dados que seriam públicos, que a 281 

ideia seria construir um mecanismo que integrasse essas informações e que houvesse a 282 

possibilidade de saber qual o comprometimento da UEPG em determinados segmentos. 283 

O Conselheiro Mauricio Zadra Pacheco questionou se haveria um texto informando a 284 

responsabilidade de quem inseriu as informações como acontece no currículo Lattes, a fim 285 

de tirar o ônus da Instituição. O Senhor Presidente informou que haveria essa 286 

obrigatoriedade de autenticar as informações inseridas. Finalizando o Conselheiro Marcos 287 

Vinicius Fidelis esclareceu que o Mapa de Aula apresentado seria o mesmo utilizado, 288 

porém com algumas modificações como o quadro de horários que seria por disciplina e 289 

que poderia ser acessado por qualquer plataforma; destacou que não seria criado um 290 

novo sistema, apenas uma adequação da tela já existente. O Conselheiro Paulo Rogério 291 

Moro questionou se haveria um limitador quando as atividades ultrapassarem a carga 292 

horária de quarenta (40) horas. O Senhor Presidente respondeu que o limitador seria 293 

sobre as atividades computadas como obrigatórias para o professor e que as que não são 294 

obrigatórias não teriam limites, mas que as atividades oficiais do professor deveriam ser 295 

informadas. Em seguida o Conselheiro César Augusto Galvão Arrais manifestou-se 296 
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lembrando que a transparência deveria trazer também a questão da sobrecarga, 297 

demonstrando à comunidade e também aos órgãos fiscalizadores que o trabalho vai 298 

além da previsão legal de quarenta (40) horas. O Presidente enfatizou que a ideia seria 299 

essa, no momento em que a Universidade sofreria ataques, demonstrando o máximo de 300 

transparência e de publicização de todas as atividades desenvolvidas pelos professores no 301 

seu limite, bem como todas as outras atividades. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 302 

Cunha expôs a necessidade de se fazer também uma discussão a respeito da Política 303 

Docente, a fim de atualizá-la; destacou a importância da transparência e quanto a 304 

questão da sobrecarga levantada pelo Conselheiro Cesar Augusto Galvão Arrais, lembrou 305 

que efetivamente não seriam todos que possuem essa sobrecarga e que a transparência 306 

iria demonstrar justamente os professores mais comprometidos. Encerrada a discussão o 307 

Presidente colocou a proposta de desenvolvimento pela Comissão de Análise da 308 

Publicização dos Mapas de Distribuição de Aulas e Atividades Docentes da UEPG em 309 

votação com as inclusões sugeridas, de que o professor autenticaria os dados inseridos, que 310 

conteriam os dados da EaD e outros que possam ser incluídos como atividades próprias 311 

do professor dentro da Universidade, sendo aprovado por unanimidade. Encerrada a 312 

ordem do dia, o Senhor Presidente, deixou livre a palavra para quem dela quisesse fazer 313 

uso, porém solicitando aos Conselheiros que o assunto referente a Lei Geral das 314 

Universidades - LGU não fosse discutida no momento, uma vez que no período dessa 315 

tarde haveria discussão coletiva a respeito do assunto. Increveram-se os Conselheiros 316 

Fabiana Postiglione Mansani, Roseli Ferraz e Ivo Mottin Demiate. Primeira a fazer uso da 317 

palavra a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani compartilhou a realização de 318 

atividade no último final de semana, parceria do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde 319 

- SEBISA com a da Organização não Governamental - ONG Médicos de Rua, com 320 

objetivo de atender as pessoas em situação de rua; explanou que esse projeto teve início 321 
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em dois mil e quinze e que houve um grande movimento na cidade com o apoio da 322 

comunidade, professores e alunos do SEBISA, sendo duzentos e quarenta e quatro (244) 323 

voluntários participando no Parque Ambiental, a maioria da UEPG, atendendo cento e 324 

quarenta e oito (148) pessoas em situação de rua, com atendimentos médico, de 325 

enfermagem, de farmácia, de odontologia, de serviço social e de direito, e também foram 326 

realizados cortes de cabelos e servidas refeições; informou que foram arrecadados cerca 327 

de cento e vinte (120) cobertores, duzentos e cinquenta (250) kits de higiene e ainda 328 

houve encaminhamento aos que estavam com necessidade de atendimento à saúde; em 329 

seguida, questionou a respeito da falta recorrente de material de limpeza no SEBISA, 330 

incluindo material de higiene como o papel higiênico. O Senhor Presidente parabenizou 331 

a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani e o SEBISA pela atividade do Projeto Médicos 332 

de Rua; já em relação à situação de compra de materiais, destacou um conjunto de 333 

situações como, o problema do orçamento da Universidade; explicou que havia sido 334 

deixada uma dívida grande de conta de luz da UEPG, a qual foi paga com recursos 335 

próprios, sendo a última prestação paga no mês anterior, além do recolhimento por parte 336 

do Governo do Estado de trinta por cento (30%) dos recursos próprios e ainda a crise 337 

financeira que o Estado estaria passando, segundo relatos do Secretário de Estado da 338 

Fazenda Renê de Oliveira Garcia Júnior; informou que o Departamento de Química daria 339 

início a produção de alguns produtos de limpeza, ressaltando a  busca de alternativas 340 

para os problemas apresentados. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate manifestou-se 341 

expondo algumas obras que estavam há mais de quatro anos sem nenhuma ação, 342 

destacando o Centro de Convivência da Vila Oficinas, junto ao Cine-Teatro Pax-UEPG, 343 

pichado e degradado e que as obras foram retomadas, inclusive com aditamento de vinte 344 

e cinco por cento (25%) no valor; ressaltou que todos os aditivos estariam sendo pagos, 345 

cerca de um milhão de reais (R$ 1.000.000,00), a fim de se conseguir concluir aquela 346 
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obra; destacou que a quantidade de despesas que foram assumidas seria muito grande, 347 

dificultando o atendimento de algumas solicitações, mas que todos os esforços estariam 348 

sendo empregados para resolver a situação. Retomando a palavra o Presidente expôs 349 

que houve uma avaliação das obras paradas no Estado, e que a Universidade pôde 350 

declarar que não havia nenhuma obra parada, uma vez que, desde que essa gestão 351 

assumiu a Reitoria, sete obras estavam paradas ou com problemas e todas foram 352 

retomadas, inclusive a obra da Central Multiusuária de Pesquisas Avançadas para 353 

Tecnologias do Agronegócio - CT-Agro que estava com problemas gravíssimos; lembrou 354 

ainda que, as Requisição de Pequeno Valor - RPV, que seriam os precatórios inferiores a 355 

vinte e oito mil e duzentos reais (R$ 28.200,00) por pessoa, seriam pagas pelo caixa da 356 

Universidade, com dinheiro do Vestibular, da Fazenda Escola e dos Cursos e que no ano 357 

de dois mil e dezoito foram pagos cento e oitenta mil reais (R$ 180.000,00) e em dois mil 358 

e dezessete teriam sido pagos mais de seiscentos mil reais (R$ 600.000,00), explicando 359 

que isso tudo dificultaria muito a administração. Em seguida a Conselheira Roseli Ferraz 360 

fazendo uso da palavra, justificou seu questionamento, uma vez que teria a cobrança dos 361 

demais servidores da Instituição, a respeito do relógio ponto digital, que a princípio seria 362 

destinado aos servidores que realizariam horas extras, se haveria intenção de estender aos 363 

demais servidores, inclusive professores. Respondendo à Conselheira Roseli Ferraz o 364 

Presidente explicou que inicialmente seriam apenas os servidores que realizariam horas 365 

extras, sendo atualmente duzentos e oitenta e um (281), que utilizariam o relógio ponto 366 

digital, justificando que o mesmo funcionaria como um instrumento de proteção e 367 

garantia do exercício da hora extra; expôs que na sequência deveriam ser implantados 368 

em outro setores, mas que dependeria da Universidade ter condições em fazer esse 369 

controle da implantação; com relação aos professores, relatou que em reunião recente da 370 

Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP fora definido 371 
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que, como instrumento de controle para os professores não seria viável o uso de ponto 372 

eletrônico, uma vez que a natureza do trabalho do professor tem peculiaridades, como 373 

atividades de campo e participação em bancas fora da Universidade, assim o controle 374 

não seria possível. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate compartilhou que vem sendo 375 

bastante procurado por alunos e profissionais de jornalismo questionando quais os cortes 376 

que poderiam ocorrer na UEPG, e que normalmente esses questionamentos seriam em 377 

relação ao Restaurante Universitário - RU; ressaltou que além dessa situação haveria 378 

dificuldades na questão dos transportes, uma vez que a demanda de viagens seria 379 

bastante significativa, e o objetivo seria atender o máximo dessas solicitações, porém existe 380 

um gasto quinzenal de combustível muito grande entre vinte e cinco mil reais 381 

(R$ 25.000,00) e trinta e cinco mil reais (R$ 35.000,00), além das despesas com 382 

manutenção que surgem semanalmente, principalmente quando se trata de van, micro-383 

ônibus e ônibus essas despesas seriam muito altas; esclareceu sobre priorização de 384 

atividades fins, como aulas de graduação e visitas técnicas; pediu a compreensão de todos, 385 

que no caso de haver necessidade de cortes de gastos, seria nessa situação, em atividades 386 

que poderiam ser reprogramadas e não RU ou bolsas. O Presidente complementou a 387 

manifestação do Conselheiro Ivo Mottin Demiate, expondo que seriam as últimas opções 388 

de corte, o RU e bolsas, uma vez que o RU atingiria diretamente e principalmente aqueles 389 

que mais necessitam da Universidade, seja aluno ou servidor; lembrou que, apesar dos 390 

equipamentos do RU necessitarem de manutenção, ainda assim se mantem. A 391 

Conselheira Ione da Silva Jovino fazendo uso da palavra solicitou a colaboração dos 392 

Diretores de Setor, especialmente dos Setores localizados no Campus Central,  a fim de 393 

ajudar na divulgação de que a  Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE, realiza 394 

atendimentos, com calendário divulgado para os meses de junho e julho para o 395 

atendimento da Assistência Social e da Pedagoga; frisou a importância aos alunos que 396 
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necessitam marcar psicólogo, conversar sobre situação social, ou qualquer atendimento, 397 

colocou a PRAE à disposição dos colegiados de cursos, que tenham alguma questão 398 

pedagógica, de tutoria ou de alunos que precisem de atendimento educacional 399 

especializado. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e trinta e três minutos, a 400 

Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, 401 

eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, 402 

que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da 403 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, treze de junho de dois mil e dezenove.  404 
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